
荆山路没路灯

@东野长风中：
路过历下区的荆山
路，发现这条路上没
有路灯，荆山路2009

年大修过一次，修好
后就一直没安路灯，
具体原因不得而知。
这条路旁边有学校，
有很多居民区，来往
的人数众多，没有路
灯晚上可真是太不方
便，希望这条路的路
灯安装计划，能早日
提上日程。
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济阳商河的外来娃市区有学上吗
□李燕子

【泉边说事】

忽悠老人的

行为何时了
□享受

最近去一旅游景点，看
见很多老人在一些年轻人
的搀扶下，满面笑容。我问
工作人员这是什么旅游团。
他们说这不是旅游团，而是
一些做保健品生意的人，让
这些老人来听讲课的。听了
给老年人推销保健品就让
人气愤，一次次的教训和受
骗，为什么这些老人还这么
相信呢？忽悠老人的销售何
时了！现在一些人变着花样
地忽悠老年人，他们将老年
人当成了“唐僧肉”。

现在不少老年人都有
退休金，一听说某保健品治
百病而且有买赠优惠，他们
就很感兴趣，往往把持不
住。有的保健品销售人员拿

着自己不当外人，一口一个
“爸爸”“妈妈”地叫，又是捶
背，又是按摩的，让老年人
感觉比自己的儿女都“孝
顺”，岂不知中了他们的圈
套，心甘情愿地拿出了积
蓄。

在这里还是呼吁我们
的老年人，多听听儿女的意
见，不要随随便便参加一些
免费培训讲座，那里面也许
设下不少陷阱。做儿女的一
定要多提醒自己的父母，谨
防上当。平时多陪伴老人，
不要让老人精神空虚，稀里
糊涂地把辛苦挣来的钱给
了别人还心甘情愿。工商、
公安部门也要加大巡查力
度，依法办事，让这种忽悠
老人的行为彻底杜绝。

晚报7日报道“只要符合条件外来
娃都有学上”。如此，看起来似乎家长可
以放心了，没有一个孩子会没有学上。
可是据了解，济南市教育局所说的“外
来务工者”是指外省或外市的，并不包
括济阳、商河、平阴、章丘等地的外来务
工者。

有大批来自这些地方的打工者，
他们的孩子是不算在内、不能享受这
一政策的。因此，每年的暑假，都有不
少来自济南周边的外来务工者为了能
够让孩子在自己身边的学校上学，炎
炎夏日如在铁鏊子上煎熬：托关系，寻
路子……最终往往因为政策的关系，
要么花高价上民校，要么，只好把孩子

放 到 老 家 上 学 ，使 之 成 为 留 守 儿
童——— 不但忍受离别之苦，也对孩子
的身心成长极其不利，并引发一系列
社会问题。

有人说，教育公平是最大的公平。
随着我国社会的发展、流动人口的增
加，外来务工已经成为一个常态，而基
础教育作为一个国家应该提供的“义务
教育”，本就不该分什么外来还是本地。
当然，因为财政拨款的关系，是有一些
我们市民不知道的“说道”，但是我们知
道孩子到了年龄就应该上学。这不仅是
家庭的事，也是一个国家和社会应该尽
到的义务。而就近入学，是最简便、最经
济、最符合人性的做法，尤其是对于那

些背井离乡、收入微薄的外来务工者来
说，更需要子女就近入学。

在那些离开原住地寻生活的人为
我们省城创造巨大财富、提供生活便利
的时候，不要让他们骨肉分离，要使他
们的孩子享受更好的教育。这不仅是他
们自己的事，因为，那些孩子，同样是国
家的未来和希望，我们在制定政策的时
候，不要忽视了他们。至于如何协调，则
需要我们政府部门的智慧，相信一定能
够拿出更好的办法。如此，不但来自外
省或外市的务工者，包括所有的外来务
工者的子女都能随父母就近入学，才算
真正实现了“义务教育”。希望我们省城
济南能够走在前列。

【七嘴八舌】

发展旅游，何必山山盖庙村村复古
□安东

五峰、马山、双泉、张夏、万德、孝
里等几个乡镇是长清区下属的管辖片
区，自古至今皆钟灵毓秀山水相依，古
老而深厚的文化底蕴成就了许多悠久
而不朽的历史传奇。多年来，地方政府
励精图治、发愤图强，不断提升着当地
老百姓的经济文化生活水平。

特别是近年来长清区政府深入挖
掘地方上有价值的历史文化遗产，修
缮和恢复一些在古代曾经盛极一时的
道观庙宇，致力于保护和开发许多保
存完好，有着深厚历史人文价值的景
观和古村落。大旅游开发的观念已经
深入人心，就是长清区周边的一些植

被丰茂的小山上，也陆陆续续修建了
小规模的庙宇和道观。老百姓登山赏
景，进香还愿，经济与精神生活比任何
以往都富足。

但笔者以为，发展旅游提升当地
经济文化生活水平，似乎也不必全是
山山盖庙村村复古的开发形式。挖掘
和保护当地的历史文化资源，并非是
简单恢复与再造庙宇景观。一说搞旅
游开发，非得在山上或者村头建几处
古香古色的庙宇不可，这是严重的狭
隘开发观念。有时大兴土木，不仅不利
于植被与自然景观的保护，破坏了生
态平衡，而且处处庙宇大赚香火钱，还

会极大地刺激民间迷信思想的抬头，
引导不好，就会产生带着浓重迷信色
彩的消极影响。在财政吃紧的现实中，
过多兴修庙宇是一种资金浪费，好钢
用在刀刃上，投资改善民生岂不更合
时宜？

地方政府倒不如将眼光放在立足
于当地生态的自然风光旅游开发，例
如近几年来，张夏的杏花节、万德的柿
子节、马山的桃花节、五峰和双泉的樱
桃节等等都开展得有声有色、风生水
起。既保护了当地生态，提升了老百姓
的经济文化水平，又打造了自己独具
规模与个性的旅游休闲品牌。

杠子头话题征集

市教育局基础教
育处相关负责人6日
透露，明年将推行学
考出成绩后再报志
愿。有关人士认为，此
举可减缓考生报考风
险与压力，也有人担
心将加剧学校间生源
不平衡。对此，您有啥
意见建议，欢迎发言。

参与方式 :加入
QQ群107866225跟帖 ,

或发邮件至qlwbjzx@
163 .com,也可登录微
博齐鲁留言。杠子头
将获现金100元奖励。

【泉城快评】
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就近入学，是最简便、最经济、最符合人性的做法，尤其是对于那些背井离乡、收

入微薄的外来务工者来说，更需要子女就近入学。

今日济南
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